

LOS DRAMAS DEL TRABAJO

CUANDO oímos hablar de críticas y procedimientos obreros equivocados o educados, o desplazados a causa del avance de los tiempos, nos preguntamos inmediatamente si el barniz de modernidad que se aplica a la sociedad capitalista y bochicava vale como para renunciar a las actitudes revolucionarias. Aplicamos seguidamente una ojeada al panorama social, y nos encontramos en el mismo caso del recién casado con suerte escasa: con una mujer sobrecargada de afeites y llena de defectos físicos y morales.

La explotación del hombre por el hombre estaba al orden del día hace lo menos treinta siglos y hoy, en el siglo XX, se sigue ejerciendo como siempre. La catástrofe minera de Courrières ocurrió hace exactamente 50 años, o sea en el tiempo en que el

neo reformismo actual justificaba los « excesos » anarquistas. Sin embargo, ahí está candente la tragedia de la mina de Marcinelle, en Charleroi, proclamando a viva sangre, a vivo desahogo, que la situación de los trabajadores, a pesar de las disposiciones legales y de los pallativos reformistas es angustiosa como siempre.

Un régimen amplamente libertario no va a suprimir totalmente los accidentes del trabajo, seguro. Pero los reducirá hasta el límite de lo inevitable. Sin disputaciones ni otros cargos eximentes del trabajo, los lugares de labor serían dotados de elemento higiénico mejor posible y de las máximas seguridades; los trabajos peligrosos y de mucha fatiga serían casi suprimidos y los que forzosamente debieran subsistir se cumplirían por turnos breves.

CRUJIDOS

Francisco: « Gibraltar no vale una guerra... porque la perdería. »

España valió una guerra. Para destrozarla clericalmente.

Al carlismo España no le debe ni la invención del corso sin varillas, pero sí cuatro guerras civiles.

El corso complicado con piezas de acero fue una de las duras exigencias de la moral religiosa.

Enlazabas a una muchacha, y como si abrazaras a un guerrero de la Edad Media.

Todo esclavo cristiano desapareció al ser abandonada la mujer española al furor semental de los africanos que, por diez pesetas, hicieron campaña franquista en nuestra tierra.

La guerra persistió en los conventos por contención difícilísima de los sexos.

Ante un fraile enardecido, no hay horario rojo que no palidezca.

Por qué los católicos prefieren a la Virgen María y las católicas a Jesucristo?

Por qué las prostitutas de mi barrio leen prensa comunista?

Por qué las Juventudes Cristianas fueron JSU con el 3/4 del primitivo elemento y en los mismos locales?

Por qué el comunismo de cuartel y el de convento guardan tanta semejanza?

Se conoce que estoy preocupado.

Y es que acabo de presenciar una escena de convento: una ramera ha sido contratada por otra que merece serlo.

Ellas con ellos y ellos con ellas, es lo normal del mundo.

El resto, inmoralidad e indecencia, a pesar de las liturgias, del corso con haras de acero, del arnés del guerrero y del cinturón de castidad. — Z.

EL ESPERANZADO ABARRAQUADO EN LA REVOLUCION OBRERISIMO

Escribió Elías García antes de la Revolución Española:

QUE estamos en el proemio del estado, aunque lo ignora; ni lo ignora, que se ve llegar por sus pasos contados, no insta elio para que las masas descontentas y oprimas — aparte las minorías conscientes y orientadoras que son el nervio de la revolución —, las turbas, las debe siempre a remolque de los acontecimientos en lugar de encauzarlos, en lugar de impulsarlos, en lugar de orientarlos, llegado al trance supremo de echarse a la calle, desconfianza en la fuerza voluble que el mismo puede cooperar a la revolución que contribuir a asesinarla, a las órdenes de cualquier tiranuelo que levante bandera en el fragor de la vorágine y quiera utilizarla, aprovechando las inquietudes y la agitación del periodo de revuelta, para establecer sus planes dictatoriales.

A orientar esas multitudes con toda rapidez y eficacia, como se debe dedicar sus esfuerzos, en los primeros lapsos de esta agónica transición, las huestes y los hombres de la Revolución.

No ha de ser todo fiado al valor, a la audacia y al arrojo de las minorías precursoras. Es preciso que cuando la revuelta se inicie, cuando la Revolución estalle, no sea la acción manjar ignoto para las turbas, es decir, hembra de procreación que llegado ese instante, ignorantes de la dirección que han de dar a sus brazos, sean una recua de cerros, aluvión de carnales, lastre engorroso, fuerza muerta que tengamos que remolcar con nuestro propio esfuerzo para que no obstaculice nuestra marcha. Hay que conjurar los peligros que pudieran acarrear los tiburones, una vez destruido el poder del Estado, una vez aniquilada la autoridad, dueños y árbitros, nosotros, de la situación en la calle. La rapidez y firmeza de concepción, debe ser secundada, sin solución de continuidad, por la ejecución de los hechos. No podemos avenirnos a cifrar el alcance y desenvolvimiento de las transformaciones a realizar, en la iniciativa y a voluntad de ningún poder organizado, aunque éste se constituya con la ausencia de los hechos: « técnico », « estadístico », « administrativo » y hasta « consultivo ».

No podemos respetar al Estado en ninguna de las formas — por defectivas que sean — y no podemos aceptar sus atribuciones — que el determinismo y giro de los acontecimientos, la evolución fatal, y el mismo instinto de conservación le obligue a adoptar. Mientras subsista el Estado,

la autoridad no perderá más que en la forma la existencia intrínseca de su prepotencia. El dominio de castas y clases, aunque sea una transición accidental, transmite su hegemonía y proselitismo triunfante de los vencedores que, aun a título de dictadores administrativos y tutelares, más tarde, como sucede en todas las sociedades en que la estamentación básica de las instituciones sociales y políticas en esencia queda en pie, trócanse en el mayor obstáculo para el porvenir y persecución de la propia revolución iniciada. Todo el que os prometa libertades cuando le entregáis el poder, aún a título de transición para dominar a la burguesía

cada comuna, esas mismas minorías revolucionarias que en los días de combate y pelea se cuidaron de orientar el movimiento y que derrocharon la audacia de la mente y los brazos, sorteando el peligro para hacerle triunfar, sean las que lleven, asuman el peso de la responsabilidad, contribuyendo con sus iniciativas, con su alma, con su genio, a velar por la pureza del espíritu anárquico de la revolución; oponiéndose a las desviaciones; velando por la garantía de la soberanía del pueblo, estamentada en la soberanía de la conciencia del individuo conjurado, destruyendo todo resto de autoridad; socializando, en fin, la tierra, medios de producción y riquezas amontonadas por el esfuerzo, por el trabajo de las generaciones preferidas, todas las manifestaciones y energías de la naturaleza, las diversas artes de vida que alimentan y robustecen la compleja síntesis de la sociedad. La tierra, las fábricas, las minas, con los útiles del trabajo, deben estar a disposición del campesino, del operario, del minero, que, ejerciendo un derecho y a la vez llenando un deber, quiera y pretenda hacerlas producir, con arreglo a su fuerza, actitud y capacidad, solidarizándose, mediante el libre acuerdo y la cooperación voluntaria, en núcleos afines de producción, para subvenir, para satisfacer la necesidad social. Así entendemos y esto queremos que sea, contra todos los oportunismos y adaptaciones de los « posibilistas » que al evolucionar hacia el marxismo invocan « la bula » de una pretendida revisión de nuestros clásicos principios, la próxima revolución a realizar.

Las reformas meramente estructurales, estamos todos de acuerdo que no solventan nada — son transformaciones profundas, intensas, de fondo, que descongestionan la vida, que hacen derivar su raigambre desde la misma entraña de la sociedad, las que precisas, acomodar y afrontar, la autoridad y la propiedad deben ser los dos obstáculos a derribar, los dos reductos a destruir, hasta en sus más remotas esencias, en seguida, desde el primer momento en que se origina el tumulto, que se inicia la rebelión por el pueblo sublevado, alzado en armas en la calle. No déis tregua ni transición ninguna, para destruir el poder político, a quien aún a título de accidentalidad pretendida, nada de dilaciones para acometer el truncamiento básico del poder político del Estado. Desconfiad de quienes os digan que ello debe aplazarse, para contener, hacer frente y someter a la burguesía, hasta la consolidación y afianzamiento de la Revolución. Vosotros, campesinos, obreros, obreros de la fábrica, y aquellos demócratas mineros, sois los únicos que podéis controlar desde su origen, la Revolución, sin crear ni consentir que otros creen organismos ni instituciones que, supliendo la misión tutelar del Estado, vengán a ser más tarde valladares nuevos de concepción que obstruyan y se opongan a la audacia de vuestro genio, a las realizaciones inspiradas por vuestras ansias y anhelos.

No; todos irreductibles contra la autoridad, contra el centralismo, contra los amos, contra los dictadores. No queremos desmembrar el centralismo, que es el eje de la Revolución, en una diseminación parcelaria de pequeños poderes confluentes en un poder central. Aspiramos a establecer la comunidad de los medios de producción, la identidad de posibilidades para la producción y el consumo, la igualdad económica, en síntesis, para desvincular, para arrancar la soberanía individual del tutelaje opresor de todo poder. Aunque federalistas somos de corazón, nuestro federalismo es circunstancial: empieza en la libertad absoluta del individuo en posesión de todos sus derechos para establecer la índole, condición y duración del pacto real que se otorga a la prestación jurídica del contrato social, establecido a su vez sin otro imperativo que la cooperación voluntaria, ni otra obligación que el libre acuerdo, y termina con la consecución de la aspiración anhelada, con la culminación y desarrollo de las iniciativas que le determinaron, o bien porque la finalidad apetecida no se logre por causas imprevisibles, o bien porque el criterio de los contratantes, o bien ya porque ese criterio se ve dividido por divergencias o disparidad; en cuyo caso la escisión de quienes difieran del núcleo inspirador de las nuevas ideas, se seguir para la realización de la obra, la rescisión, es lógica y no se hace esperar. Así conceptuamos el nexo de relación interindividual, para la consecución de los objetivos sociales. No podemos, ni a título de transición accidental, soportar la autoridad de ningún poder, y menos ejercerla. Ha de ser, desde el primer momento, el libre ejercicio de la voluntad, la realización de las iniciativas de individuos afines laborando por el bienestar, evolución, superación de la especie en todos sus órdenes, lo que in forma y de norma, y asesores a las agrupaciones de núcleos (grupos) constituidos por esa afinidad de psicología, de temperamentos, de concepciones, de ideas.

Dueños de la calle, aplastada, derribada la dominación capitalista, derribada la dominación socialista, organicemos la sociedad a base de agrupaciones y comunas libres y autónomas; entrelazada esa autonomía por una conexión solidaria que establezca el pacto federativo. Y que en

la autoridad no perderá más que en la forma la existencia intrínseca de su prepotencia. El dominio de castas y clases, aunque sea una transición accidental, transmite su hegemonía y proselitismo triunfante de los vencedores que, aun a título de dictadores administrativos y tutelares, más tarde, como sucede en todas las sociedades en que la estamentación básica de las instituciones sociales y políticas en esencia queda en pie, trócanse en el mayor obstáculo para el porvenir y persecución de la propia revolución iniciada. Todo el que os prometa libertades cuando le entregáis el poder, aún a título de transición para dominar a la burguesía

cada comuna, esas mismas minorías revolucionarias que en los días de combate y pelea se cuidaron de orientar el movimiento y que derrocharon la audacia de la mente y los brazos, sorteando el peligro para hacerle triunfar, sean las que lleven, asuman el peso de la responsabilidad, contribuyendo con sus iniciativas, con su alma, con su genio, a velar por la pureza del espíritu anárquico de la revolución; oponiéndose a las desviaciones; velando por la garantía de la soberanía del pueblo, estamentada en la soberanía de la conciencia del individuo conjurado, destruyendo todo resto de autoridad; socializando, en fin, la tierra, medios de producción y riquezas amontonadas por el esfuerzo, por el trabajo de las generaciones preferidas, todas las manifestaciones y energías de la naturaleza, las diversas artes de vida que alimentan y robustecen la compleja síntesis de la sociedad. La tierra, las fábricas, las minas, con los útiles del trabajo, deben estar a disposición del campesino, del operario, del minero, que, ejerciendo un derecho y a la vez llenando un deber, quiera y pretenda hacerlas producir, con arreglo a su fuerza, actitud y capacidad, solidarizándose, mediante el libre acuerdo y la cooperación voluntaria, en núcleos afines de producción, para subvenir, para satisfacer la necesidad social. Así entendemos y esto queremos que sea, contra todos los oportunismos y adaptaciones de los « posibilistas » que al evolucionar hacia el marxismo invocan « la bula » de una pretendida revisión de nuestros clásicos principios, la próxima revolución a realizar.

Las reformas meramente estructurales, estamos todos de acuerdo que no solventan nada — son transformaciones profundas, intensas, de fondo, que descongestionan la vida, que hacen derivar su raigambre desde la misma entraña de la sociedad, las que precisas, acomodar y afrontar, la autoridad y la propiedad deben ser los dos obstáculos a derribar, los dos reductos a destruir, hasta en sus más remotas esencias, en seguida, desde el primer momento en que se origina el tumulto, que se inicia la rebelión por el pueblo sublevado, alzado en armas en la calle. No déis tregua ni transición ninguna, para destruir el poder político, a quien aún a título de accidentalidad pretendida, nada de dilaciones para acometer el truncamiento básico del poder político del Estado. Desconfiad de quienes os digan que ello debe aplazarse, para contener, hacer frente y someter a la burguesía, hasta la consolidación y afianzamiento de la Revolución. Vosotros, campesinos, obreros, obreros de la fábrica, y aquellos demócratas mineros, sois los únicos que podéis controlar desde su origen, la Revolución, sin crear ni consentir que otros creen organismos ni instituciones que, supliendo la misión tutelar del Estado, vengán a ser más tarde valladares nuevos de concepción que obstruyan y se opongan a la audacia de vuestro genio, a las realizaciones inspiradas por vuestras ansias y anhelos.

No; todos irreductibles contra la autoridad, contra el centralismo, contra los amos, contra los dictadores. No queremos desmembrar el centralismo, que es el eje de la Revolución, en una diseminación parcelaria de pequeños poderes confluentes en un poder central. Aspiramos a establecer la comunidad de los medios de producción, la identidad de posibilidades para la producción y el consumo, la igualdad económica, en síntesis, para desvincular, para arrancar la soberanía individual del tutelaje opresor de todo poder. Aunque federalistas somos de corazón, nuestro federalismo es circunstancial: empieza en la libertad absoluta del individuo en posesión de todos sus derechos para establecer la índole, condición y duración del pacto real que se otorga a la prestación jurídica del contrato social, establecido a su vez sin otro imperativo que la cooperación voluntaria, ni otra obligación que el libre acuerdo, y termina con la consecución de la aspiración anhelada, con la culminación y desarrollo de las iniciativas que le determinaron, o bien porque la finalidad apetecida no se logre por causas imprevisibles, o bien porque el criterio de los contratantes, o bien ya porque ese criterio se ve dividido por divergencias o disparidad; en cuyo caso la escisión de quienes difieran del núcleo inspirador de las nuevas ideas, se seguir para la realización de la obra, la rescisión, es lógica y no se hace esperar. Así conceptuamos el nexo de relación interindividual, para la consecución de los objetivos sociales. No podemos, ni a título de transición accidental, soportar la autoridad de ningún poder, y menos ejercerla. Ha de ser, desde el primer momento, el libre ejercicio de la voluntad, la realización de las iniciativas de individuos afines laborando por el bienestar, evolución, superación de la especie en todos sus órdenes, lo que in forma y de norma, y asesores a las agrupaciones de núcleos (grupos) constituidos por esa afinidad de psicología, de temperamentos, de concepciones, de ideas.

Dueños de la calle, aplastada, derribada la dominación capitalista, derribada la dominación socialista, organicemos la sociedad a base de agrupaciones y comunas libres y autónomas; entrelazada esa autonomía por una conexión solidaria que establezca el pacto federativo. Y que en

EN las lides proletarias se quiere ver un mal al progreso y periferación de los pueblos y, sin embargo, son ellas una prueba de la virilidad y pujanza de un vivir.

La inercia en física, indica la incapacidad o indiferencia cuando menos que posee una materia para pasar por sí sola del estado de reposo al de movimiento; en la vida de los pueblos representa la anulación lenta, pero segura, de todo aquello que los hace dignos de consideración en el conjunto de los pueblos que se llaman civilizados, del mismo modo que en medicina es un defecto de energía que llegará a la inmovilidad. Las luchas políticas de elecciones y partidismos estrechos, que sólo se mueven en fechas determinadas, en épocas de antemano señaladas y en forma uniforme y soporífica, con procedimientos prefijados y siempre los mismos, van adquiriendo su estado de inercia, excepto en los periodos dichos, y llegarán a la impotencia o a la dureza del hueso, pasando por el estado de ternilla o cartilaginosa como músculo social y como valor creatriz y de cosa útil.

Es por esto que el político, el religioso y cualquiera agrupación que aspire a ejercer su hegemonía en los pueblos, lo mismo que cualquier credo filosófico, mezclan en sus programas o doctrinas, el problema obrero, porque representa, es, una fuerza que se impone, vivifica el ambiente, no de ahora como torpemente muchos suponen, sino de muchos lustros atrás, podría decirse de siglos si se contara la rebeldía de un Espartaco, quizás ambicioso, pero salvador de momentos.

Lo señalado, podemos observar en

los elementos de tolerancia de los rezaga y conservadores, a fuer de liberales y demócratas como pudimos verlo en los aplausos a un Gori en la exposición de sus radicalismos novadores de sociedades más perfectas, o a un Jaures en sus luctubraciones que parecían cuentos para nuestros muchachos burgueses que prefieren más la religión castradora de mentalidades, impropia de nuestros tiempos, al estudio profundo y metódico de los problemas positivos, vivientes. Esto explica, las razones que nos causaban los paros generales reivindicativos y el pánico sordo que les dominaba ante el gesto humanamente solidario de una clase que tiene interés en demostrar su poderío, el que representa su fuerza y su labor cotidiana, y que en verdad lo evidenciaba cuerdamente.

Esto que debe ser una enseñanza, que debe mover al estudio a cuantos se consideran miembros eficaces de la sociedad, nos sugiere más que conitar odios de clase, preparar venganzas insultantes y mezquinas, porque nuestros poderosos no quieren o no saben encarar la cuestión de frente y con criterio propio, como algunos hacen en ciertas emergencias, a pesar de las insinuaciones y reproches de los interesados en aniquilar todo un poder, toda una riqueza sin capital monetario.

Este poder que nadie puede negar, esta riqueza que representan los músculos en acción y que sólo se le ve cuando se paraliza por completo, hace años que ocupa la inteligencia de los hombres de estudio en todas partes donde el progreso no es una ficción, y como los Estados o clases en lucha son más de una, es también evidente que las doctrinas sociológicas sean variadas, mientas cada una dignas representativas y dominando en esfuerzos para defenderse y mantener las posiciones tan rudamente conquistadas. Desde el economista francés F. Quesnay, 1694-1774, organizador de las ideas dispersas hasta el momento en que un Leroy-Beaulieu, un Jaures y un Kropotkin tienen la palabra en los tres aspectos del socialismo burgués, democrata y libertario, el obrerismo ha adquirido el derecho a situarse en un plano superior.

Los acontecimientos bárbaros ocurridos en lo que va de siglo; y los progresos de la técnica y el desarrollo de la potencia científica, metódica o fiduciaria, deberían haber inducido al proletario a nuevos rumbos de acción, visto que el tejer y destejer derivado de los aumentos de jornales, anulados enseguida por el aumento en el costo de la vida, anulan su real valor creatriz.

Reconozcamos, no obstante, lamentándolo mucho, que el capitalismo triunfante y prepotente, ha sabido envolver en sus tentáculos, hasta a las masas que, arruinadas y tendientes al menor esfuerzo siempre, siguen bobas o aturdidas, inconscientes y dominadas, la corriente vital, sin darse cuenta de que, si no se intermedia el obrerismo, que lucra del esfuerzo del trabajador y laborante, ya en el agro, en la mina, en la industria o en el gabinete técnico y planeador.

Y en tanto el obrerismo no adquiere conciencia de su poder y valiente sepa librarse de los estrujones y retorcimientos que a la riqueza real que su esfuerzo representa, sacando la mejor tajada todos esos intermediarios que la dominan, no podrá aspirar a su reivindicación, todo para su liberación de esclavo, pues la rutina del menor horario y mayor jornal, seguirán siendo el peso muerto que le inhabilita para su dignidad de hombre y de productor.



Renacimiento espiritual y físico por medio del vegetarianismo científico

« Que tu alimento sea tu única medicina y que tu medicina sea tu único alimento. »
(500 años a. de J. C.)
Hipócrates.

OS animales no tienen médicos, ni medicinas, ni sanatorios, ni maquiavias, para curarlos. La Naturaleza nos demuestra y enseña,

por el profesor N. Capo

con este ejemplo, que hay una sola enfermedad y ésta es cuando por no saber comer. Una de mis enseñanzas es que se ha de considerar al cuerpo, en primer lugar, como una máquina y con un mecanismo hecho con un material similar a la goma,

que se dilata demasiado con las comidas variadas, y de calidad y cantidad excesiva, estando el organismo de consiguiente entorpecido, dolorido, y bajo una excesiva presión antinatural de la sangre, de los tejidos, y perturbación del sistema nervioso. Tan pronto como uno deja de comer de esa forma, practica un poquito de ayuno o bien se inicia en el Vegetarismo, esta presión excesiva, y estos malestares disminuyen rápidamente. Hay un cambio en la circulación, y en todo el sistema digestivo y nervioso. Los conductos de la circulación sanguínea se contraen y las células vitales al no estar bajo la presión de la autointoxicación se aprestan a descansar un poco, y luego a trabajar para la eliminación de los excrementos y materias extrañas, iniciando así el trabajo de solidaridad celular, una especie de simbiosis biológica de la salud orgánica. Esto infiere que la dirección físico-biológica se dirige hacia el aborto interno vital, preparando una vida más calma, más sana, y más longeva, torciendo la dirección contraria que era excitación continua, presión sanguínea, cardíaca, reumática, cerebral, acortando la vida poco a poco.

Por esto es que muchos inconscientes de la nueva vida que representa el entrar en el Vegetarismo al sentirse con estos cambios internos, raros, y la sensación de la dirección opuesta a la muerte, se asustan confundiendo la falta de excitación con la debilidad. Y no hay tal debilidad, es un respiro, una parada, un paréntesis, un cambio de dirección y de nueva marcha seguido de un desahogo espiritual una fuerza mental y anímica sin límites, con la cesación de dolores físicos. Por eso no hay que temer a debilitarse con el Vegetarismo bien entendido. La química biológica de la nutrición nos dice que:

Un kilo de carne contiene 170 grs. de substancias energéticas; 1 de dátiles, 820; de pescado, 72; de trigo, 750; de arroz, 790; de aceite, 900; de zanahorias, 165.

Comparemos, entonces, el coste de un alimento y de otro y tendremos que el Vegetarismo es más barato que el « carnívoro » y más sano y más moral.

DEL IX CONGRESO DE LA A. I. T.

Mensaje a los compañeros de España

En ocasión del XX aniversario de la fecha memorable en que, con impulso irresistible, el pueblo español se levantó en masa frente a los designios dictatoriales de la reacción capitalista internacional, dirigida por Franco con el apoyo de todos los fascismos, los delegados de las secciones de la A.I.T. que participan en los trabajos del Noveno Congreso de la organización internacional, dirigen a los militantes de la C.N.T. del interior, que fueron y son los principales animadores de la Resistencia, sus saludos fraternales.

Les reiteran su entera solidaridad en la lucha que sostienen con perseverancia ejemplar desde hace veinte años.

Este saludo se dirige asimismo a todas las víctimas de todos los regímenes dictatoriales.

El Congreso expresa su ferviente anhelo de que el plan de acción que ha establecido, después de profundo examen de los problemas actuales en el terreno económico, social, político, se muestre eficaz, y tiene la confianza de que él contribuirá a conseguir la pronta liberación de todos los encarcelados por su acción revolucionaria antifascista y a la instauración de un régimen liberado de toda imposición.

El IX Congreso de la A.I.T. afirma que sus acciones pondrán en práctica todos los medios a su alcance para rebasar esta primera etapa en el camino de la realización de una sociedad conforme con nuestras aspiraciones, y en la que reinarán la Libertad, la Justicia y la Solidaridad.

Invita a los trabajadores de todos los países a unir su esfuerzo al nuestro para la liberación integral de los hombres y los pueblos.

El IX Congreso de la A.I.T.

Marsella, 19 de julio de 1956.

Tribuna Juvenil

Concentración juvenil libertaria de Salernes

La Concentración Internacional Juvenil Libertaria que, organizada por la F.I.J.L., los jóvenes libertarios franceses y búlgaros, se desarrolla con éxito desde hace algunos años, tiene lugar este año, como es sabido, en Salernes (Var). Esta ha sido iniciada el pasado día 5 de agosto. Las impresiones que por el momento podemos dar de esta manifestación juvenil consisten en que el ambiente en que se desarrolla es magnífico y reconfortante; que asisten

Mio Cid

(Viene de la primera página.)

a la recurrente con un bombo como la Cartuja de Miraflores, le dice hecho un pozo de sorna, que si anda la juefosa con el brial tan levantado por delante, no es por que el que relado ronque mucho y se esté tan troncal en la cama. Pero, dejemos con sus mañas al zorrillo y volvamos a nuestros tigroides de la cidiana falange.

Inmediatamente la pendona legión entra santiguándose, porque está en tierra de fieles, por los estados de Ramón Berenguer, conde de Barcelona. Sale el catalán, escupiendo erres y elles, « allis i caralls », al encuentro de los malandrines de las pinas de Lévar. Hay un trabón de mil cardueus. Doblan las manos las cuatro barras. Y el que tiene razón es tomado prisionero en el bochinche por el que ni recato conoce. Cuando se le rescata, deja el cutido relado ronque mucho y se está tan troncal en la cama. Pero, dejemos con sus mañas al zorrillo y volvamos a nuestros tigroides de la cidiana falange.

Imediatamente la pendona legión entra santiguándose, porque está en tierra de fieles, por los estados de Ramón Berenguer, conde de Barcelona. Sale el catalán, escupiendo erres y elles, « allis i caralls », al encuentro de los malandrines de las pinas de Lévar. Hay un trabón de mil cardueus. Doblan las manos las cuatro barras. Y el que tiene razón es tomado prisionero en el bochinche por el que ni recato conoce. Cuando se le rescata, deja el cutido relado ronque mucho y se está tan troncal en la cama. Pero, dejemos con sus mañas al zorrillo y volvamos a nuestros tigroides de la cidiana falange.

Angel SAMBLANCAT.

Jean Rostand
LO QUE YO CREO
ediciones SOL

PARADEROS

Juan Mayorga, recién llegado de España, natural de Málaga, pregunta por Salvador Maciá Botella. Escribir a Francisco Montiel. Barcoches-Hauttes (E-et-L).

Angulo, de Nancy, se pondrá en relación con Aurelio Angulo, Saint-Paul de Larrat (Ariège).

AVISO

El compañero Pedro Ruana, participa a los compañeros de la Federación que radican en Francia que actualmente se encuentra internado en el Sanatorio de Clémentes ENVAL (P-de-D).



ESPAÑA CAUTIVA

Antena Informativa española

García Valiño en desgracia

SEGUN noticia escuadamente difundida, el teniente general García Valiño ha sido destituido de su cargo de jefe del « Protectorado » español en Marruecos.

Causas ? Franco no las dice. No es, como Antonio Maura, francista de gobernar con luz y taquígrafos. Lo suyo interior peor es menudillo... en público. Pero a nadie escapa que entre el dictador y García Valiño se ha levantado un muro separador, que será otro de los muchos inconvenientes con que ya chocó el general Valiño no era partidario de abandonar incondicionalmente a Mohamed V la zona « española » de Marruecos; García Valiño ha sido persecutor del líder marroquí El Jalek Torres, el mismo que ahora Franco tiene concedido placet para que represente al gobierno de Rabat en Madrid...

García Valiño ha perdido el « empleo » por recomendación particular de Mohamed V y por representar al número de militares que a pesar de la enorme victoria moral de Franco en Marruecos siguen pensando que la retirada del Ejército franquista de África fué una claudicación franquista más que una estrategia nacionalista.

Allá se las mal entiendan entre ellos y ojalá que por esta vez lobos con lobos se muerdan.

Todo esto y lo nuevo que puede acontecer nos allanará el camino.

BUHO CONTRA BUHO

NAVALCARNERO. — En la carretera de Navalcarnero a Rozas de Puente Real, kilómetro 12,200, una furgoneta conducida por el guardia Antonio Bernádez Pena, volcó sobre un precipicio, resultando muerto el comandante de milicias de la División General de la Guardia Civil, Federico Juan Gago; el conductor resultó herido leve. El accidente se produjo al tropezar con el parabrisas una ave nocturna.

¿ POR QUÉ SE VAN LAS OCUACIONES GOLONDRINAS ?

BARCELONA. — Se comenta la sorpresa dada por las aves golondrinas al desaparecer del espacio barcelonés a fines del mes de julio, precisamente en los días más calurosos. Opinión general de los ciudadanos es que los simpáticos pájaros no han podido resistir el vaho de cera e in-

cienso que despiden las abundantes fiestas religiosas, igual que la certidumbre de un nacional-socialista.

DIOS LO DEJO DE LA MANO SANTANDER.

SANTANDER. — En la playa de la Virgen del Carmen pereció ahogado un cura cisterse conocido por P. María Bernardo, que pasaba unos días de veraneo en el monasterio de Cobres.

INMOBILIZACIÓN DE OBREROS

CONFECCIONERAS LEONÉS. — Las inmediaciones de esta ciudad ocurrieron una violenta colisión automovilística resultando muertos Manuel Pérez Valero, Pedro Fernández Garrido y Antonio Guillén Cebrán y cinco otros heridos, todos, afortunadamente, de leves. Dichos obreros viajaban en malas condiciones en su calidad de reparadores de líneas.

EL CIRCO EN LLAMAS

MADRID. — Hace ya varios días que el fuego devastó el Circo Estambul, quedando sus artistas sin amparo al perder los efectos y el gran pan. Para aliviar su situación gran número de artistas de relieve se ofreció para el espectáculo benéfico que se organiza en el Price en favor de los artistas damnificados.

MAS SACRIFICIO DE OBREROS

HUESCA. — De una instalación deficiente se desprende un cable eléctrico en Escarria sobre la dinamita que manipulaban algunos trabajadores. Al incendiarse esta se produjo la explosión que es de suponer, matando a Basilio Marín, Manuel Rico Gasquez y José Sáez. Un cuarto quedó herido grave y otros tres menos graves.

AHOQUEO LA ESPOSA DEL CONSEJERO

LUGO. — En la playa de Tapia de Casariego se ahogó bañándose la esposa del consejero nacional de FET y JONS, Rafael Sarandones Pérez, a su esposa que aprendiera a nadar antes de meterse al agua ?

PEDRISCO EN LA PROVINCIA DE ZARAGOZA

ZARAGOZA. — Llegan noticias de importantes daños causados en las últimas horas por los pedriscos en diversos términos municipales de la provincia. Entre los más afectados figuran los de Daroca, Horcajo, Atea, San Martín del Río y Villanueva de Jiloca. En algunos de estos términos se grazna de gran tamaño, cubrió enteramente las calles y mezclado con violentos aguaceros. En Villanueva de Jiloca y en Daroca, las cosechas se han perdido casi por entero. Soplo fuerte y viento huracanado, que arrancó numerosos árboles. Las pérdidas son especialmente importantes en las huertas, viñedos y árboles frutales.

FINAL DEL MITIN H. I. T. DE BARCELONA

Discurso de FEDERICA MONTSENY

compañeros, y estoy segura que vosotros es lo que esperaréis de mí, lo que más os ha movido a hacer acto de presencia, a la mayoría, en este acto. No os preocupéis, yo no os ocupamos del problema español, es por considerarlo un problema humano, un problema ligado fundamentalmente al planteamiento de la causa de la libertad y ante el hecho de que el pueblo español presenta firmeza y agudo sentido de dignidad y que se quiere una solución absolutamente incompatible con toda tiranía. Hablar de España es hablar de nuestras luchas, de nuestras esperanzas, de nuestras ilusiones. Todos somos hoy cautivos: lo son los compañeros que se hallan en las cárceles y presidios franquistas; lo que luchan en el campo concentracionario en que está convertido el suelo español; lo somos nosotros, también, en parte, en tierras del Exilio, donde no podemos desarrollar la actividad múltiple y abierta que en nuestra propia tierra nos permitiría un régimen de libertad; lo somos nosotros, también, en las ilusiones y de nuestras esperanzas, de lo que ha sido el contenido espiritual, redivivo, de esa magnífica eclosión que culmina en el 19 de Julio de 1936 y que se proyecta hacia el mundo, luminoso, señera. Por esa fidelidad a nuestros orígenes, camino consecuente con la vía abierta por los pasos de nuestros primeros internacionalistas, algunos nos acusan de derrotismo, de vicio de espíritu pasado. Los que así nos juzgan nos desconocen. Somos un Movimiento consciente, ágil y joven, que vive atento a las realidades. Dimos demostración evidente de ello el día 19 de 1936. Lo hemos dado en curso de la Historia como movimiento social, saturado de idealismo, pero con agudeza y alerta sentido práctico. Sostuvimos una lucha y nos mantenemos en ella, conservando su significado, porque tenemos conciencia y esperanza; porque no hemos dejado de creer en todo lo que quisimos plasmar en la realidad en 1936; en todo lo que vive en nosotros en este silencio de exilio; porque no hemos dejado de trabajar por una causa que consideramos justa y digna de nuestro común esfuerzo. No hemos sido nosotros los que hemos perdido la fe en los últimos 20 años. No somos nosotros los vencidos. Lo es el franquismo, que se descompone; lo son nuestros enemigos, los enemigos declarados del pueblo, que en 20 años no han podido edificar nada nuevo, ni mantener en 1936. Esta juventud se les escapa. No es suya. De cara al porvenir, va y aspira a la libertad; viene a nosotros.

¿ POR QUÉ SE VAN LAS OCUACIONES GOLONDRINAS ?

BARCELONA. — Se comenta la sorpresa dada por las aves golondrinas al desaparecer del espacio barcelonés a fines del mes de julio, precisamente en los días más calurosos. Opinión general de los ciudadanos es que los simpáticos pájaros no han podido resistir el vaho de cera e in-

cienso que despiden las abundantes fiestas religiosas, igual que la certidumbre de un nacional-socialista.

DIOS LO DEJO DE LA MANO SANTANDER.

SANTANDER. — En la playa de la Virgen del Carmen pereció ahogado un cura cisterse conocido por P. María Bernardo, que pasaba unos días de veraneo en el monasterio de Cobres.

INMOBILIZACIÓN DE OBREROS

CONFECCIONERAS LEONÉS. — Las inmediaciones de esta ciudad ocurrieron una violenta colisión automovilística resultando muertos Manuel Pérez Valero, Pedro Fernández Garrido y Antonio Guillén Cebrán y cinco otros heridos, todos, afortunadamente, de leves. Dichos obreros viajaban en malas condiciones en su calidad de reparadores de líneas.

mental libertario, la de la gesta del 1936, vive y entronca con las generaciones actuales; germinal en la propia entraña del fascismo, que se grazna de gran tamaño, cubrió enteramente las calles y mezclado con violentos aguaceros. En Villanueva de Jiloca y en Daroca, las cosechas se han perdido casi por entero. Soplo fuerte y viento huracanado, que arrancó numerosos árboles. Las pérdidas son especialmente importantes en las huertas, viñedos y árboles frutales.

ESAS GENERACIONES QUE HAN VIVIDO

bajo una dictadura, al orientar sus pasos, no quieren vivir bajo otra. La libertad es una necesidad de vida para la auténtica España.

Me decía, en París, un joven estudiante español, que ha participado en las recientes revueltas estudiantiles:

« El comunismo ruso, la dictadura, no es una solución para España. El movimiento de las democracias que se conducen como la de Norteamérica, tampoco puede seducir a la juventud española actual. Fracasado el franquismo, responsables directas las clases reaccionarias de la actual situación de España queda lo nuestro, lo libertario, como bandera. Queda nuestro Movimiento alzado siempre contra toda dictadura y con una definida concepción de renovación social, y con amplio sentido constructivo. Este nuestro Movimiento, hecho a sí mismo, no es un movimiento, he aquí nosotros los que hemos inventado, a pesar de nuestros fallos, el sentir real de la España de ayer y de hoy; los que mejor hemos captado el significado de sus inquietudes y de sus luchas y hemos dado aliento a sus impulsos hacia la libertad. Hemos tenido la visión más clara y certera de lo que quería y necesitaba España. Hemos sido nosotros los que mejor hemos interpretado los deseos del pueblo. No queremos minimizar a los demás ni el esfuerzo de los otros a favor de España. Lo que queremos afirmar es que en el camino a favor de la libertad del pueblo español la C.N.T. ha estado a la vanguardia siempre. Que nadie, como ella, ha contribuido con un esfuerzo tan persistente y cuantioso en la misma, ni ha tenido un contingente tan elevado de militantes sacrificados. Que nadie, como sus hombres, ha luchado con mayor abnegación.

Se refiere a algunos hechos históricos que así lo confirman. — Podría citar centenares de casos — dice.

La C.N.T. LA FAL, la F.I.L., el Movimiento Libertario es la fuerza que más actúa hoy en España. No lo decimos nosotros únicamente. El mismo Tarradellas, presidente de la Generalidad de Cataluña, ha proclamado en una conferencia reciente en Méjico que la C.N.T. era la fuerza que más eficazmente se movía en España.

Yo decía Guyau y Fouillé, he

ideas-fuerzas. Fuerzas e ideas impulsoras. La C.N.T. es una expresión viviente de la idea-fuerza de esa España que quiere ser libre y quiere renovarse buscando a sí misma; que marcha directa a la forja de su porvenir.

Con hechos vivos y reales hemos

demostrado a través de nuestras luchas que nuestros ideales no eran utopía. La experiencia histórica ha venido a confirmarnos que la libertad no puede organizarse dejando subsistente el Estado ni bajo la dictadura.

La Revolución Española de Julio

ha sido la primera que ha dado satisfacción, a pesar de las excepcionales circunstancias en que tuvo que desarrollarse, a las aspiraciones de la clase trabajadora. Era el mismo pueblo el que creaba y que debía tenerse presente la fuerza que más eficazmente se movía en España.

Quisiera dejar en vosotros una

convicción en el alma: la de que estos 20 últimos años han transcurrido sostenidamente erigidos la fe en nuestros ideales, no han sido estériles, como no lo han sido nuestras luchas. Esta convicción la firma la propia Revolución Española contemplada con perspectiva histórica. Podríamos decir, que en lo que en la historia, en estos últimos siglos, ha habido tres revoluciones fundamentales: la Revolución Francesa, que destruye el poder feudal y proclama los Derechos del Hombre; la Revolución Rusa, que destruye el poder señorial y proclama la libertad de la minoría; la Revolución Española, que destruye el poder feudal y proclama los Derechos del Hombre.

La solidaridad de los trabajadores mejicanos hacia el pueblo español

« El pensamiento de la Confederación de Trabajadores Mejicanos — C.T.M. — que no es otro que el sostenido por Méjico en relación con el franquismo, se apoya en el hecho que los testarudos de la dictadura que padece España, creada y sostenida por el nazi-fascismo, no pueden representar, de ninguna manera, a una clase obrera que carece de los más elementales derechos, que está sujeta a las más cruentas persecuciones y que es víctima de los peores atropellos mientras se hace aparecer como justificación a su intento de formar parte del concierto de países libres y democráticos, el vano alarde de combatir las tendencias comunistas.

Del mismo modo que las libertades han desaparecido bajo la acción de las dictaduras que se ubican tras la

Se fortalece la lucha antifranquista

La Confederación Nacional del Trabajo integrada por millones de trabajadores españoles en el Exilio y en España, ha formulado un dramático y valeroso llamamiento a la clase trabajadora de Méjico, pidiendo su apoyo y solidaridad en la no interrumpida lucha que durante más de veinte años está sosteniendo en contra de la funesta dictadura que tiene ahogado al pueblo español y que ejerce el tirano Francisco Franco.

El C.T.M. central mayoritaria del proletariado mejicano y apasionada defensora de los derechos sindicales y la libertad de los pueblos, ha escuchado esta llamada y por conducto de su Comité Nacional, que preside el compañero Fidel Vázquez, respondió ofreciéndole su apoyo moral y material. Por el profundo contenido humano de este llamamiento que los

trabajadores españoles formularon, transcribimos a continuación su texto:

« Nuestro combate contra el régimen franquista no ha cesado ni un momento después de veinte años que las fuerzas coaguladas de la reacción internacional y del nazi-fascismo diezmaron y por ello podéis apreciar de su calidad y de su hondo dramatismo, de su elevada significación y transcendencia humana. Ni el terror ni el patibulo ni las masacres frías y sistemáticas han podido ahogar nuestra rebeldía, la rebeldía popular.

« Atención a España, hermanos trabajadores, hombres libres del mundo ! Nuestra lucha adquiere, por su vigoroso impulso, de nuevo caracteres acusadamente trágicos, porque el régimen detestado y corrompido que impera en nuestro país, en sus estertores de agonía, para obstaculizar su caída precipitada, no va a vacilar en reprimir ferocemente la rebeldía de los trabajadores, de las juventudes universitarias, de los españoles dignos. A pesar de todo, la acción popular triunfará. No podrá ser ahogada. La victoria definitiva será del pueblo español.

« Es hora de que vuestra solidaridad hacia nuestro pueblo se traduzca también en hechos.

« Que se intensifiquen en todos los países libres las manifestaciones de propaganda contra el franquismo, el boicot moral al régimen oprobioso que mantiene a España !

« Sabemos que nuestra liberación ha de ser obra de nosotros mismos. La C.N.T. estará siempre a la altura de su deber. Apelamos a vuestra solidaridad y confiamos que no dejaréis incumplido el nuestro.

« En España se libra una lucha a fondo por la libertad, que no puede dejar indiferente a nadie que la ame en el mundo.

« Este documento está suscrito por el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo de España.

(Del Boletín Mensual de Información de la Confederación de Trabajadores Mejicanos, Junio-Julio 1956.)

Precisiones

(Viene de la cuarta página.)

cuando la humanidad se halla en peligro, el mayor crimen no lo dictamina el hecho de proclamarlo, sino el de inhibirse en la lucha. Lo injustificable no hay quien lo justifique.

Y éste es nuestro caso. Así como nuestra prensa no es exacto reflejo de lo que nos formó, nosotros no lo somos de nuestros precursores. Más que vivir las ideas lo que hacemos es vegetar al abrigo de su espesura. Gráficamente nos asemejamos a la tortuga que falta de la energía necesaria para arrastrar su acorazada armadura se amodorra a su amparo.

« O volvemos por las prédicas y tácticas distintivas en el siglo pasado de nuestros teóricos o la humanidad y nosotros con ella nos condenamos a perecer. La tesis premisa de la revolución permanente, que Lenin, Trotski y camarilla nos plagaron, es la sola arma que puede redimirnos.

Hay una cuestión vital que es preciso plantear con dignidad y gallardía: no son las ideas ni las tácticas que fracasan o han sido desechadas por los acontecimientos. Muy al contrario. Son precisamente éstos los que garantizan la validez de aquéllas.

El fracaso de las ideas no lo determina más que la falsa apreciación que de ellas se hace, la ignorancia de las mismas o el cambio de rumbo que se les imprime. Y esto no puede serles imputable. Indiscutiblemente, tanto tácticas como teorías son valerosas y justificadas. Lo que no se justifica es la posición de los que reivindican una reforma que hace casi un siglo fué propiciada por elementos de idiosincrasia equivalente, lo que induce a vegetar. La línea de demarcación netamente definida y justificada en la actualidad, de concepciones político-sociales, no exige hoy mayores esfuerzos.

Francisco OLAYA.



ESPAÑA TORQUEMADSCA

